



**Presidenta en funciones se reúne con Delegación de EE. UU. que visita el país**

## **INCAE Business School regresa a Guatemala el Programa de Alta Gerencia (PAG)**



## **Últimas noticias**

### **AFI presenta inconstitucionalidad contra el Acuerdo Ministerial 214-2024 del MINGOB**



**MINISTERIO DE GOBERNACIÓN**



**Presidenta en funciones se reúne con Delegación de EE. UU. que visita el país**

Este miércoles, 02 de octubre, la presidenta en funciones, Karin Herrera, se reunió con el Subsecretario de la Oficina de Asuntos Internacionales de Narcóticos y Aplicación de la Ley (INL, en inglés) Todd D. Robinson, quien encabeza una delegación interinstitucional para llevar a cabo el primer Diálogo de Seguridad de Alto Nivel entre Estado Unidos y Guatemala.



La presencia en el país del Subsecretario se produce después de que Estados Unidos anunciara, el 25 de marzo último, que destinaría 50 millones de dólares a la Iniciativa Guatemala Se Transforma, con la intención de reforzar la cooperación en materia de seguridad, democracia y estado de derecho en Guatemala.

El subsecretario Robinson también se reunió con otros funcionarios guatemaltecos para abordar los desafíos que le interesan a ambas naciones, como la lucha contra la corrupción, el narcotráfico y otras formas de delincuencia transnacional.

Robinson fue embajador en Guatemala,

del 2014 al 2017, durante el gobierno de Barack Obama.



En las instalaciones del Ministerio de Gobernación (MINGOB), en el Salón Mayor de la Cartera del Interior se desarrolló el Diálogo Inaugural de Alto Nivel sobre Seguridad entre los Estados Unidos de América y Guatemala para fortalecer los lazos de cooperación y coordinar acciones para combatir el crimen transnacional.

En este mismo lugar, fue donde la presidenta en funciones acompañó a la delegación estadounidense.

La visita de la Delegación de EE.UU. también se da en el momento coyuntural en el que Guatemala está por elegir a los magistrados de la Corte Suprema de Justicia (CSJ) y Cortes de Apelaciones.

Además, a nivel internacional, cuando Irán ataca a Israel en medio Oriente, hecho que ha causado el rechazo de varios países que han manifestado públicamente su desacuerdo.

Estados Unidos es una de las naciones aliadas de Israel.

**Presidente Bernardo Arévalo participó en el evento North Capital Fórum**



Durante su gira por México, tras la toma de posesión de la presidenta, Claudia Sheinbaum; el presidente Bernardo Arévalo participó en el evento North Capital Fórum (Fundación Estados Unidos-México), donde fue entrevistado por Carlos Díaz Rosillo, director y fundador del Centro Adam Smith para la Libertad Económica, de la Universidad Internacional Florida (FIU, por sus siglas en inglés).

Díaz Rosillo es un educador, administrador, empresario, asimismo un estratega comunicador político y es el encargado del Centro Adam Smith que busca establecer una visión estratégica para desarrollar e implementar sus programas.

**Los temas que más le interesan al North Capital Fórum son:**

- la creación de soluciones que benefician a México en materias de migración,
- cambio climático,
- movilidad,
- inclusión financiera,
- educación,
- relaciones públicas,
- cultura, tecnologías emergentes y ciberseguridad.

El mandatario también tuvo reunión con la AMCHAM de México, con el propósito de atraer inversión a Guatemala.



**Greyci Yeliana en su World Tour**

El gran concierto será el 6 de diciembre en Explanada Cayalá.

Las marcas que apoyan: Claro, Honor, Coca Cola, BAC y Cerveza Gallo.

- **Boletos disponibles:**  
en [ticketasa.gt](https://ticketasa.gt)



## Campaña por los Derechos de las Personas con Discapacidad Intelectual

En un esfuerzo conjunto por visibilizar los derechos de las personas con discapacidad intelectual y del desarrollo, Olimpiadas Especiales, CAF (banco de desarrollo de América Latina y el Caribe) y el Gobierno de Paraguay, con el apoyo de aliados, han lanzado una campaña que busca sensibilizar a la sociedad sobre la importancia de la inclusión y el respeto a los derechos humanos de este grupo.

La campaña ha sido financiada por CAF. A través de videos, la campaña destaca que, mientras los países latinoamericanos celebran 200 años de independencia, persiste una pregunta crucial:

- ¿y las personas con discapacidad intelectual?
- ¿Cuándo alcanzarán su independencia y el cumplimiento pleno de sus derechos?

Este mensaje busca desafiar a la sociedad a reflexionar sobre las barreras que aún enfrentan las personas con discapacidad y a reconocer que la lucha por su igualdad sigue siendo un tema pendiente en la agenda pública.

La campaña no solo pretende crear conciencia, sino también inspirar a la acción colectiva. Invitamos a todos los ciudadanos, organizaciones y entes gubernamentales a unirse a este esfuerzo y trabajar juntos por un mundo más inclusivo. Puede ver la campaña aquí: <https://bit.ly/NoA200Mas>



La colaboración entre Olimpiadas Especiales, CAF y el Gobierno de Paraguay busca generar un cambio real y duradero, promoviendo una cultura de inclusión y respeto que garantice que todas las personas, sin importar sus capacidades, puedan disfrutar de sus derechos y ser parte activa de la sociedad. Otros aliados son la UNESCO, y Ministerio de Deportes de Chile, y el Ministerio de Deportes de Colombia, por mencionar algunos.



La campaña nace del artículo 19 de la Convención de los Derechos de las personas con Discapacidad Intelectual de las Naciones Unidas, en el que se habla de sus derechos a la vida independiente y a ser incluidos en la comunidad.

La campaña se lanza dos semanas antes de los Juegos Regionales Latinoamericanos de Olimpiadas Especiales, donde atletas de 23 países compiten en 14 disciplinas. Los juegos se llevan a cabo del 4 al 12 de octubre en Asunción, Paraguay.

Para más información sobre la campaña y cómo involucrarse, pueden visitar las plataformas de la entidad:

@olimpiadasespeciales,

YouTube

@olimpiadasespecialesameric7639

### Acerca de Olimpiadas Especiales

Fundado en 1968, Olimpiadas Especiales es una organización global que trabaja por acabar con la discriminación hacia las personas con discapacidad intelectual.

Fomentamos la aceptación y el desarrollo de todas las personas a través del poder del deporte y la programación inclusiva en educación, salud y liderazgo. Con más de seis millones de atletas y compañeros unificados en más de 190 países y territorios y más de un millón de entrenadores y voluntarios, Olimpiadas Especiales ofrece más de 30 deportes de tipo olímpico.

Con presencia en 20 países de la región, Olimpiadas Especiales América Latina atiende a más de 390 mil atletas que participan en más de 3 mil competencias deportivas cada año, así como también en programas de salud, educación y liderazgo. Olimpiadas Especiales en América Latina abarca una gran variedad de culturas, lenguas y costumbres, pero con una cosa en común – un compromiso apasionado con la promoción del respeto, la aceptación, la inclusión y la dignidad humana de las personas con discapacidad intelectual a través del deporte. Conecte con nosotros en: FacebookK, Twitter, Instagram, y YouTube. Lea más en [www.OlimpiadasEspeciales.org](http://www.OlimpiadasEspeciales.org)



## INCAE Business School regresa a Guatemala el Programa de Alta Gerencia (PAG)

Con el propósito de equipar a los líderes que dirigen las diferentes industrias y comercios en el país; regresa con enfoque en el triángulo norte y con innovaciones para el desarrollo la escuela de negocios regional que encabeza en Latinoamérica la formación de alto nivel.

INCAE Business School conmemora seis décadas de excelencia académica y liderazgo en la formación de ejecutivos de alto nivel en América Latina. En el marco de esta celebración, INCAE regresa a Guatemala con su Programa de Alta Gerencia (PAG), una de las iniciativas educativas más prestigiosas de la región, diseñada para capacitar a los líderes del futuro en un entorno empresarial en constante transformación, el cual inicia en noviembre de este año en modalidad presencial.

El Programa de Alta Gerencia (PAG) tiene como objetivo equipar a gerentes y directivos con herramientas innovadoras y una visión estratégica que les permita enfrentar los desafíos actuales del mundo empresarial, tales como la digitalización, la sostenibilidad y la globalización. Los participantes del programa tendrán la oportunidad de compartir experiencias y aprender de una facultad internacional de renombre, todo en un entorno diseñado para impulsar el crecimiento profesional y personal.



Durante el evento de lanzamiento en Guatemala, Enrique Bolaños, Rector de INCAE, destacó la relevancia del programa para la región: *“A lo largo de estos 60 años, hemos contribuido al desarrollo de miles de líderes en América Latina. El regreso del Programa de Alta Gerencia a Guatemala es un paso crucial para seguir fortaleciendo el liderazgo empresarial que necesita nuestra región en tiempos de cambio constante.”*

Por su parte, Roberto Artavia, Presidente del Consejo Directivo de INCAE, señaló: *“El impacto de INCAE en la formación de líderes va más allá de las aulas. Estamos formando personas capaces de transformar sus empresas, sus comunidades y sus países. El Programa de Alta Gerencia es un espacio único para preparar a los ejecutivos de hoy para los desafíos del mañana.”*

Con la celebración del 60 aniversario, BAC se une a INCAE como aliado estratégico, con el firme propósito de contribuir al desarrollo de líderes empresariales en Guatemala. Esta colaboración refuerza el compromiso de BAC con la educación ejecutiva y la formación de talento que promueva el bienestar y la sostenibilidad en Guatemala.

Eric Campos, presidente ejecutivo de BAC Guatemala, indicó: *“En BAC reimaginamos la banca para generar prosperidad en las comunidades que servimos, por ello la importancia de esta alianza con INCAE con el fin de financiar y apoyar el desarrollo de líderes que contribuirán a transformar positivamente el futuro de Guatemala.”* Con esta alianza, BAC e INCAE refuerzan su compromiso con la educación, la innovación y el desarrollo de un liderazgo empresarial que contribuya al crecimiento económico, social y amigable con el ambiente en Guatemala.



@gtLiberal

Contáctenos: [hp@liberalgt.com](mailto:hp@liberalgt.com)



Liberal Gt

## El INE anuncia la encuesta trimestral ENEIC



El Instituto Nacional de Estadística (INE) dio a conocer la fecha oficial de la salida de su primera encuesta de hogares trimestral llamada Encuesta Nacional de Empleo e Ingresos Continua (ENEIC), la cual iniciará este jueves 03 de octubre.

La encuesta según técnicos del INE y del Banco de Guatemala (BANGUAT), permitirá contar con información de una forma más dinámica, pues será trimestralmente.

El evento fue inaugurado por el Gerente en Funciones del INE, Marco Antonio Mejía quien en su discurso de bienvenida resaltó que la salida de la ENEIC se realizará mañana 3 de octubre, comenzando en la colonia Jardines de la Asunción, zona 5, de la ciudad capital. Mencionó también que en dicho lugar se estaría llevando a cabo la primera entrevista de la ENEIC, para así, dar como inaugurado el operativo de campo, mismo que a partir de la presente fecha se efectuará de forma trimestral de forma continua, hasta el 2025.

Se debe recordar que la Encuesta Nacional de Empleo e Ingresos Continua (ENEIC) busca recopilar información sobre la situación laboral de las personas caracterizando a la población ocupada con variables socioeconómicas y sociodemográficas como: horas laboradas, ocupación laboral, actividad económica, ingresos, categoría ocupacional, entre otras. Con estos resultados, la ENEIC permitirá contar con información oficial que permita analizar el mercado laboral y facilitar la toma de decisiones a diversos agentes económicos en general.

Esta encuesta generará resultados por área urbana del departamento de Guatemala, área urbana del resto de departamentos del país, por área rural a nivel nacional y se tendrá una muestra de 15 mil viviendas a nivel nacional, según información de la Dirección de Censos y Encuestas del INE.



Además, la ENEIC se está haciendo de conformidad con un Convenio Interinstitucional entre el Banco de Guatemala (BANGUAT) y el Instituto Nacional de

Estadística (INE). Dicho convenio, tiene plazo de dos años, comenzando desde el 1 de enero del presente año y finalizando el 31 de diciembre del 2025.

Se debe tener muy en claro que toda la información que el INE recopila es estrictamente confidencial en apego al artículo 25 del Decreto 3-85 de la Ley Orgánica del INE, con fines exclusivamente estadísticos.



## AFI presenta inconstitucionalidad contra el Acuerdo Ministerial 214-2024 del MINGOB

La Asociación la Familia Importa (AFI), presentó ante la Corte de Constitucionalidad una acción de inconstitucionalidad contra el Acuerdo Ministerial 214-2024, del Minsiterio de Gobernación (MINGOB), porque afirma que *“vulnera los principios fundamentales de nuestra carta magna, específicamente los artículos 2, 4, 152 y 154 de la Constitución Política de la República de Guatemala, y ningún instrumento es superior a esta.”*

**El Acuerdo Ministerial 214-2024 vulnera las garantías que supone la libertad de expresión, uno de los pilares de la democracia.**

El Acuerdo Ministerial 214-2024 establece la creación de una **“Instancia de Análisis de Ataques”**, que según AFI *“bajo el pretexto de defender causas y organizaciones relacionadas con los Derechos Humanos, podría transformarse en un mecanismo de censura para callar voces críticas de la sociedad que cuestionen ideologías al proteger únicamente a ciertos grupo con intereses específicos, como los que menciona dicho Acuerdo (periodistas, operadores de justicia, defensores de derechos de la mujer, defensores y defensoras de lesbianas, gays, bisexuales, personas trans e intersex (LGBTI), activistas sociales y comunidades y autoridades de los pueblos originarios).”*



*“El Ministerio de Gobernación no puede legalmente constituir una instancia participativa sin que exista una norma establecida en la ley que le faculte para ello, y tampoco puede delegar funciones sustantivas”,* afirmó Ligia Briz, directora Ejecutiva de AFI.

**Por lo que exhorta:** a la Corte de Constitucionalidad que resuelva favorablemente, en aras de la defensa del instrumento más alto de la ley, como lo es la Constitución de la República de Guatemala; reafirmando que ningún recurso o instrumento puede vulnerar los

derechos que este garantiza.

A la Corte de Constitucionalidad que garantice la defensa de los derechos fundamentales de los guatemaltecos, como la libertad de expresión y la participación ciudadana.

A los ciudadanos guatemaltecos a defender activamente la libertad de expresión y derechos constitucionales para garantizar la defensa de los principales fundamentos de nuestra Constitución.

A los guatemaltecos a mantenerse informados y conscientes de los impactos del Acuerdo Ministerial 214-2024 y a unirse en la defensa de la libertad, como uno de los principales pilares de la democracia.



## Alianza entre Promerica y Mastercard permite el lanzamiento de “Envía”, una forma inmediata para transferencias internacionales

Banco Promerica, en colaboración con Mastercard anunciaron el lanzamiento de **"Envía"**, una innovadora solución de transferencias internacionales diseñada para el mercado guatemalteco. Este nuevo servicio, disponible a través de la Banca Móvil, ofrece a todas las personas una forma fácil, rápida y segura de enviar dinero al extranjero desde cualquier lugar, las 24 horas del día, los 7 días de la semana. Es importante mencionar que la comisión por transferencia es fija y la han situado en \$25, una tarifa menor a las establecidas en el mercado.

"Envía" se distingue por su simplicidad y eficiencia. Los usuarios pueden agregar beneficiarios, seleccionar el país y la moneda, además de procesar la transferencia en cuestión de minutos. Este servicio está diseñado para ser intuitivo, permitiendo a los clientes realizar sus transacciones internacionales de manera rápida y segura.



*"Estamos entusiasmados de presentar 'Envía', una solución que revolucionará la manera en que nuestros clientes realizan transferencias internacionales. Este nuevo servicio reafirma nuestro compromiso de ofrecer herramientas financieras innovadoras y accesibles, que no solo simplifiquen las transacciones, sino que también brinden la seguridad y confianza que nuestros clientes buscan", comentó Alberto Cofiño Chief Digital Officer de Banco Promerica. "Con 'Envía', estamos llevando la banca digital a un nuevo nivel en Guatemala", agregó.*

**"Envía"** redefine la forma de enviar dinero, asegurando que las transferencias sean no sólo accesibles, sino también confiables y seguras. Con esta nueva herramienta, Banco Promerica y Mastercard refuerzan su compromiso de ofrecer soluciones financieras de vanguardia que satisfacen las necesidades de los guatemaltecos.

Características principales de "Envía":

- **Facilidad de uso:** Integra un diseño intuitivo que simplifica el proceso de transferencia, mostrando con transparencia las tarifas, sin deducciones o tarifas de llegada en el país de destino.
- **Rapidez:** Procesa las transacciones de manera eficiente, garantizando tiempos de envío óptimos, en donde en varios de países el dinero llega en menos de 10 minutos a la cuenta del beneficiario.
- **Seguridad:** Implementa robustas medidas de protección para resguardar las transacciones y los datos de los usuarios.

*"En Mastercard, estamos revolucionando los envíos transfronterizos. Ya sea que sean individuos enviando dinero desde Guatemala a sus familiares o amigos, o pequeños empresarios pagando a sus proveedores en el extranjero. Envía entra en el portafolio de soluciones de transferencia de dinero de Mastercard Move, y con esta innovación nos aseguramos de que sus transferencias sean más rápidas, seguras, eficientes y transparentes. Así, estamos logrando que cada vez más guatemaltecos puedan conectarse y vivir los beneficios de la economía digital," destacó Francisco Milian, Country Manager para Guatemala, Honduras, El Salvador y Belice en Mastercard.*



Banco Promerica y Mastercard continúan trabajando para innovar en el sector financiero, brindando productos y servicios que faciliten la vida de sus clientes.